

FORUM EUROPÉEN DES THINK TANKS

Depuis sa première édition en 2005, le Forum européen des Think tanks a pour vocation de rassembler des représentants des think tanks européens, des institutions européennes et des gouvernements nationaux, pour qu'ils débattent en profondeur de problématiques transsectorielles, en dehors de la bulle européenne, afin de promouvoir des analyses et recommandations créatives pour l'Union Européenne.

1. Les dimensions locale, nationale et européenne

L'objectif du Forum est de rassembler un groupe exceptionnel de représentants des think tanks européens dans un débat ouvert et stimulant sur l'intérêt commun européen. Le Forum permet d'ouvrir la discussion à une large sélection de think tanks européens, et notamment ceux du pays accueillant le Forum.

Dans les précédentes éditions, des think tanks de **Lyon (Aspen France)**, **Paris (Fondation pour l'innovation politique, OECD)**, **Barcelone (CIDOB, Generalitat des Catalunya)**, **Berlin (Stiftung Wissenschaft und Politik, Agence Europe)** et **Turin (Centro Studi sul Federalismo)** ont été impliqués dans l'organisation et la réalisation de l'événement.

2. Une approche transsectorielle

En réponse au besoin croissant de stratégies intégrées, le Forum s'organise autour de sessions plénière plutôt que de multiples ateliers. Dans les précédentes éditions du Forum, la démocratie européenne, le budget européen, le cadre financier pluriannuel, la solidarité européenne, l'influence européenne et l'Union économique et monétaire, ont permis aux participants d'engager des débats avec une approche transsectorielle, étant donné que la logique d'ajustements sectoriels progressifs est trop lente pour répondre aux défis actuels. Par exemple, en 2008, le Forum a traité des politiques et objectifs de l'UE pour 2020, en 2010 de « La solidarité européenne : où en sommes-nous ? Faut-il la renforcer et comment ? », en 2012 de « Les nouveaux défis de l'influence européenne », et en 2014 de « Quelles évolutions politiques et institutionnelles pour l'UE et l'UEM ? »

Le Forum est l'occasion de confronter les experts des think tanks les plus actifs en Europe avec des leaders de haut niveau venant d'enceintes politiques nationales et européennes, mais aussi des domaines de l'entreprise, des syndicats et des médias. Cette diversité de participants doit rester la spécificité du Forum, attendu qu'elle permet de développer un réseau entre les participants, et de découvrir les spécificités culturelles de la ville/du pays hôte.

3. Participants et communication

Autour de quarante participants représentant un vaste panel de pays et des parcours sont impliqués dans le Forum. Les discussions sont informelles et conduites sous la règle Chatham House ; l'Institut Jacques Delors produit cependant une synthèse des débats, qui est diffusée au grand public, afin que les analyses et propositions atteignent à la fois les citoyens et les décideurs de toute l'Europe.